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Ata de Nº010/2024, aos dezenove dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins 
Ferraz, Paulo Antonio Soares Brito e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou 
que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o 
Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura 
da Ordem do Dia: 
 

MOÇÃO DE PESAR Nº 05, DE 08 DE ABRIL DE 2024 - Votação 
 

REQUERENTE: Simplício Maria Santos Lopes (Dedé do Mandacaru) 
DESTINATÁRIO: Família de Marialva Ferraz de Araújo  
 

MOÇÃO DE PESAR Nº 03, DE 06 DE MARÇO DE 2024 – Votação 
 

REQUERENTE: Câmara Municipal de Cândido Sales 
DESTINATÁRIO: Família da pequena Manuella dos Santos Pina 
 

INDICAÇÃO Nº 04, DE 15 DE MARÇO DE 2024 
 

“Implantação de rede de tubulação e de distribuição para o Sistema de Abastecimento de água deste 
poço artesiano, no assentamento Rancho dos Teixeiras.” 

 
REQUERENTE: Glauber de Oliveira Lima 
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 
 

Ofício nº 020/GP/2024– PMCS – Leitura 
 

OFÍCIO CM Nº052/GP/2024, DE 05 DE ABRIL DE 2024. PREFEITURA MUNICIPAL 
PARA ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº031/2023 E DO POJETO DE LEI 
Nº002/2024 – LDO – Leitura 

”Dispõe sobre a elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias – (LDO) de 2025 e dá outras 
providências.” 
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REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente e convidou para fazer o uso da palavra o vereador líder da Oposição Marcos 
Martins Ferraz cumprimentando e saudando a todos dizendo que na sessão passada 
abordou um tema onde o distrito de Quaraçu pede socorro em relação a dengue, 
enfatizando que a cada semana os casos tem aumentado consideravelmente fazendo 
críticas à administração na pessoa do prefeito Maurílio Lemos não tendo boa vontade em 
ajudar a localidade sobretudo no transporte em conduzir pacientes falando que esta 
semana a ambulância estava quebrada e ainda permanece da mesma forma e somente 
um carro está sendo usado para esta finalidade ressaltando novamente que o prefeito é 
médico e não tem dado a devida importância à situação da dengue no município, 
sobretudo no distrito mencionado, demonstrou tristeza, pois disse que tem mais de trinta 
dias que lamenta sobre a mesma situção pedindo urgência do carro fumacê dizendo que 
pessoas morreram no distrito em decorrência da dengue hemorrágica e outros seguem 
internados pedindo socorro em todo município; disse que em relação ao esporte onde fez 
críticas semana passada não houve nenhuma mudança e as copas realizadas pelos 
distritos de Quaraçu e Lagoa Grande são fundamentais, mas não substituem os 
campeonatos municipais de dever da administração para que o comércio também possa 
ser movimentado dizendo que o investimento do Estádio Ararão foi mais de um milhão e 
permanece fechado para os desportistas dizendo que esporte é vida; em aparte, o 
vereador Elias Neto disse que em relação ao Campo Irineu Cruz logo se iniciará os 
treinos falando da importância dos campeonatos; o vereador Marcos Martins fez 
denúncias ao ônibus que faz o tranporte dos Universitários da zona rural para Vitória da 
Conquista dizendo que muitos fazem essa viagem em pés se mostrando preocupado com 
a situação e privilégios para alguns, pedindo correções. Em seguida fez o uso da palavra 
o vereador Glauber de Oliveira Lima cumprimentando e saudando a todos externado 
condolências à família de dona Nedina pelo seu falecimento e desejando felicitação ao 
vereador Marcos Martins pelo seu aniversário no dia de amanhã; fez uma reflexão sobre a 
atuação de cada vereador ao longo desses três anos e quatro meses dizendo que é 
preciso lutar, estar presente, ouvir o clamor da população, discursar, votar projetos e 
fiscalizar os serviços públicos enfatizando que não se preocupa com o grito dos maus e 
sim com o silêncio dos bons dizendo que os vereadores que apoiam o prefeito estão 
cegos diante das situações como falta de remédios, exames e consultas, sem 
atendimento odontológico em sua grande maioria fazendo relatos dos aperelhos para 
essa finalidade que o então governador Rui Costa mandou para o município e ainda 
encontram-se encaixotados perdendo a garantia e disse que os vereadores da situação 
falam que tudo está às mil maravilhas e os vereadores da oposição só mentem pedindo 
um olhar atendo da população para tal relatos dizendo que os anseios da oposição é para 
que a população seja bem atendida; disse que há muitos relatos de dengue hemorrágica 
e mortes, pedindo providências do poder público e que não tem saúde no município; fez 
relatos também da precariedade do ônibus Universitário do município e transporte escolar 
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em geral; disse que em 2021 foi votado o projeto do  “SIM” (Selo de Inspeção Municipal) 
trazendo benefícios para os produtores rurais e até hoje não foi contratado um médico 
veterinário para esse fim falando do orçamento votado ano passado de cento e trinta 
milhões de reais e não está sendo investido nas pastas; em aparte, o vereador Elias Neto 
disse que nunca foi afirmado pelos vereadores de situação que o aparelho de raio-x 
estava instalado no hospital; o vereador Glauber disse que sempre cobrou que fosse 
instalado e não afirmou que algum vereador falou que estava; finalizou dizendo que em 
seu mandato sempre cobrou pela coletividade e através dos deputados Cláudio Cajado e 
Victor Bonfim conseguiu poço artesiano para o Rancho dos Teixeiras, kits de apicultura 
para os produtores de mel e agora barracas para feirantes; em aparte o vereador Ivano 
França parabenizou o colega pela condução do seu mandato; o vereador Glauber pediu 
dias melhores para Cândido Sales. Em seguida fez o uso da palavra o verador Ivano 
Pereira França cumprimentando e saudando a todos se direcionando aos vereadores de 
Situação que funcionários contratados estão com salários atrasados; disse que irá 
assumir o distrito de Lagoa Grande de uma forma especial enfatizando que o mesmo não 
é de nenhum vereador e sim do povo não aceitando ingerência ou imposição de ninguém 
direcionando ao colega Cleomar Prado pedindo que faça uma reflexão do seu mandato 
olhando pra o exemplo de seu pai sem se submeter a humilhação pelo fato de não poder 
ter a presença do prefeito em suas reuniões onde o mesmo declara que a vereadora 
Simone quem o representa no distrito e que lá não está as mil maravilhas necessitando 
de manutenção em todas as áreas; disse que as estradas continuam em mesmo estado 
precisando de manutenção e encontra-se com duas máquinas operadoras quebradas e 
que há estradas que desde o início da gestão nunca foram patroladas; disse também que 
servidores que recebem meio salário estão sem receber os seus proventos demonstrando 
a sua indignação falando que sobra dinheiro para comprar lideranças e falta dinheiro para 
a saúde relatando as deficiências na mesma; finalizou dizendo que deve ser a peça 
principal para o município é o povo que é o patrimônio maior e muitos estão sem cesta 
básica e a secretaria de Assistência Social se encotra fechada e pediu para que os 
veradores de Situação façam cobranças em favor do povo e repudiou as ações do 
prefeito. Em seguida fez o uso da palavra a líder da Situação Alva Suzana Ferraz de 
Araújo e Ferraz cumprimentando e saudando a todos dizendo saber que é necessário as 
cobranças não se isentando da sua obrigação, mas que não tem a caneta na mão; disse 
concordar com o colega Glauber Lima que o aparelho de raio-x se encontra guardado a 
três anos não sabendo o motivo pelo qual e sabe que o aparelho digital é um avanço e 
facilita a vida do médico e paciente pedindo que o prefeito ouça essa cobrança; disse que 
sempre enfatizou o respeito pelo povo para está no caminho certo e que a administração 
tem sucesso, mas não deixa de ter suas falhas em especial nos distritos; disse que a 
questão da dengue relatada pelo vereador Marcos é verdadeira, porém, amanhã terá uma 
ação realizada pelo corpo de bombeiros para combater a proliferação do mosquito 
transmissor e pediu que os moradores tenham cuidado todos os dias, visto que houve 
uma morte por dengue hemorrágica e pediu uma atenção especial pelo prefeito; em 
aparte, o vereador Glauber Lima parabenizou a vereadora Suzana por sempre ter sido 
uma pessoa sensata e correta nos seus ideais sempre fazendo as cobranças ao lado do 
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povo dando ênfase a falta de instalação do aparelho de raio-x; a vereadora Suzana disse 
que a situação da dengue está trazendo preocupações e pediu ao prefeito uma atenção 
maior em especial ao distrito de Quaraçu; disse que em relação a quebra da ambulância é 
verdadeira e cobrou ao responsável pelo transporte a urgência no reparo; em aparte, o 
vereador Marcos Martins disse que na gestão passada o compromisso com a prefeita era 
a substituição imediata caso a ambulância quebrasse para que não houvesse prejuízos 
ao povo; a vereadora enfatizou novamente a ação dos bombeiros pedindo novamente a 
colaboração da população; finalizou prestando as condolências à família de Jamile 
Gusmão pelo seu falecimento e agradeceu ao presidente Dedé pela Moção de Pesar em 
homenagem a sua mãe e agradeceu aos demais colegas. Em seguida fez o uso da 
palavra o Paulo Antonio Soares Brito cumprimentando e saudando a todos dizendo que 
os discursos já se tornaram repetitivos em relação a precariedade da saúde no município 
sendo o prefeito médico faltando o entendimento que o povo está sofrendo e tem 
mostrado a preocupação somente de comprar votos das mesmas lideranças que sempre 
se venderam, sendo que esses valores poderiam ser revestidos a assitir às famílias de 
ponta de rua com remédios, médicos e ruas limpas; disse que as pessoas estão se 
deparando com a Assistência Social fechada mesmo tendo um orçamento para atender 
pessoas e a secretária encontra-se ausente porque estuda em Vitória da Conquista; disse 
que o prefeito administra com ditaduta onde tudo precisa passar por sua mão não tendo 
um secretário de sua confiança e levantou questionamenstos se esse seria o melhor 
governo como pregam não existindo a política de amor para querer o melhor para a 
cidade; disse que a zona rural está totalmente sem assistência  e enfatizou que para se 
planejar é preciso ir a Brasília no gabinete dos deputados e senadores falando dos 
planejamentos que o ex-prefeito Eduardo Pontes fez e até hoje o município recebe 
recursos devido ao bom planejamento de sua gestão e todos precisam agir de igual 
modo; em aparte, o vereador Ivano disse que o prefeito como médico não gosta de gente 
e não dá assistência básica na saúde; o vereador Paulo diz sentir-se envergonhado pela 
situação que se instalou no município e os vereadores que o apoiam precisam ter respeito 
ao povo; disse que o prefeito começou a fazer algumas obras porque é época de 
campanha para tentar enganar o povo e que a sua pessoa nunca se vendeu a prefeitos 
exigindo respeito aos colegas vereadores. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e saudando a todos dizendo que pelos 
discursos raivosos tem a impressão que as eleições estão próximas, mas que as 
pesquisas apontam quem está à frente motivo dos discursos citados e o povo quem 
decide mostrando a realidade nas ruas enfatizando que não é puxa-saco do prefeito, pois 
está tudo correndo bem citando o PSF de Lagoa Grande com remédios na farmácia 
faltando apenas o que não é de competência do SUS; disse que houve uma discussão 
com o prefeito por ter deslocado a patrol para fazer um campo, não sendo contra o 
esporte, mas não era o momento oportuno e precisa de uma urgência maior para arrumar 
a outra patrol para que as estradas continue sendo patroladas citando a principal de 
Lagoa Grande; disse que o povo de Barra do Furado reconhece o trabalho do prefeito 
desde a eleição passada  e pelo visto, não será diferente agora e parabenizou o vereador 
Luduvico; disse que em Lagoa Grande nunca deixou de fazer visitas na casa do povo e 
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haverá reuniões dizendo está presente em todo período do mandato e que sempre foi fiel 
ao grupo gabiraba enquanto esteve no mesmo e ao observar a gestão do prefeito através 
do trablaho, foi decidido junto com a sua liderança a migrar para o grupo do mesmo e 
dará condições de atender ao povo; disse que o vereador Ivano expulsou o então vice 
prefeito Maurílio Lemos do grupo gabiraba e por conta disso hoje é prefeito; disse que 
ouviu hoje na tribuna que há salários atrasados, mas que nenhum funcionário o procurou 
e se assim o fizer, procurará o prefeito para honrar o compromisso de salários em dias. 
Em Questão de Ordem, o vereador Ivano disse que nunca foi presidente de partido, 
portanto, nunca teve o poder de expulsar ninguém de grupo e que acordo em “quarto 
escuro” também é compra de liderança. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Elias José de Sousa Neto cumprimentando e saudando a todos dizendo que o povo não 
é bobo e sabe de fato quem está trabalhando, sendo o primeiro e único vereador a abrir 
um gabinete para atender as demandas do povo e que é esse político de fato que os 
mesmos querem, que não se esconde e aparecendo seis meses antes das eleições; disse 
que a sua política não é a que se vende devido a sua linhagem familiar e religiosa; 
enfatizou que os eu desejo é fazer mais pelo povo e que nenhum político é mais 
importante do que o povo de Cândido Sales e que precisa ser respeitado, dizendo que é 
essa política que a sua pessoa acredita e que algo bom tem a espera de cada um mais a 
frente e a esperança é o mapa de quem não desiste de continuar permanecendo firme; 
disse que quem desejar continuar na casa terá que fazer muito mais pelo povo, olhar e 
caminhar junto aos mesmos olhando para as periferias, crianças, jovens e aos que não 
tem voz e vez onde na época das campanhas saem nas passeatas na esperança de uma 
cidade melhor e é dever do político realizar esse sonho de cada um citando frases do 
Padre Zezinho; disse que nesta data de hoje se comemora o dia dos povos indígenas e 
que esses primeiros habitantes do país merecem respeito e política dígna de valorização 
de sua cultura parabenizando a primeira feira dos povos indígenas na escola Vera Neusa 
e dia 20 de abril se comemora o dia do amigo discorrendo sobre o tema agradecendo os 
seus amigos; enfatizou que a sua pessoa não importa em ter carro, mas sim caráter e 
executar a sua missão na política, respondendo a um comentário em uma rede social; em 
aparte, o vereador Glauber  disse que no último senso do IBGE foram auto declarados 
178 pessoas como indígenas e que na questão da saúde, o vereador foi feliz em dizer 
que precisa priorizar; em aparte, o vereador Paulo Brito disse que o vereador não se 
preocupasse em ter carro como o ex-vereador Arnaldo que tinha a mesma linha com 
seriedade e respeito com a verdade; em aparte, o vereador Ivano disse que respeita o 
compromisso que o vereador Elias tem com o povo; o vereador Elias disse que tem 
cobrado do prefeito a pavimentação da rua e travessa André Bispo. Em seguida o 
presidente Simplício Maria Santos Lopes passou a presidência para o vice Elias Neto 
para que o convoque a fazer o uso da palavra cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que logo mais estará sendo votada as duas Moções de Pesar em homenagem às 
famílias enlutadas; disse que ao iniciar a sua pré campanha vê o desejo do povo para que 
a sua pessoa continue fazendo o trabalho e apenas uma meia dúzia querem o mal para a 
cidade e quem se vende não tem o direito de cobrar uma estrada, remédio e assistência 
social, pois são os verdadeiros corruptos e quem compra não tem a capacidade de 
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conquistar o eleitor e pediu que a população possa ficar alerta porque muitos se juntaram 
com pessoas de caráter duvidoso para fazer compra de voto; disse que há 25 anos vem 
ajudando o povo e Deus é testemunha de sua luta e as pesquisas recentes vem 
mostrando o reconhecimento do seu trabalho onde é o original da região do lado B, 
nascido e criado na mesma e não pré candidatos que usam de identidades falsas para 
comprar o voto do povo enfatizando que os seus eleitores é por amor e confiança se 
comprometendo a fazer o melhor; ressaltou a sua fé em Deus e que cumprirá a sua 
missão sempre trabalhando; em aparte, o vereador disse que esses momentos difíceis 
são superáveis principalmente diante de pessoas sem caráter; o vereador Simplício falou 
que foi ao povoado do Mandacaru com o engenheiro da prefeitura para fazer a medição 
da sala de odontologia que logo começará os atendimentos e frizou o atendimento da 
médica e psicóloga semanalmente; disse que no Assentamento Santa Rita, já foi 
autorizado a ligação da água do rio pardo; as estradas da região estão quase todas 
recuperadas e foi solicitado pelos jovens um campo de futebol; disse que o seu 
compromisso é com o povo e não se vendeu  como meia dúzia de pessoas falam; em 
parte, o vereador Ivano França falou da admiração pelo vereador e nunca foi contra a sua 
pessoa; o vereador Simplício disse ser muito grato a todos os colegas de Oposição e que 
somente o líder político do grupo gabiraba não confiou em sua pessoa. O vereador 
Simplício Maria retomou a presidência e submeteu em discussão e votação a Moção de 
Pesar Nº03/2024 destinada à Família de Manuela dos Santos Pina de autoria da Câmara 
de Vereadores, sendo discutida pelos vereadores Glauber Lima, Paulo Brito, Ivano 
França, Simplício Maria, Elias Neto, Marcos Martins, Alva Suzana e Vanuza Freitas 
seguindo aprovada nominalmente por todos convidando a família para receber em mãos 
a homenagem. Em seguida submeteu em discussão e votação a Moção de Pesar 
Nº05/2024 destinada à Família de dona Marialva Ferraz de Araújo de autoria do vereador 
Dedé do Mandacaru, começando a discussão pelo o mesmo, Marcos Martins, Ivano França, 
Glauber Lima e Elias Neto seguindo aprovada nominalmente por todos convidando a 
família para receber em mãos a homenagem. O presidente Simplício precisou se retirar por 
motivo maior passando a presidência para o vice Elias Neto. Em seguida submeteu em 
discussão e votação da Indicação Nº004/2024 de autoria do vereador Glauber Lima 
iniciando a discussão pelo mesmo, Marcos Martins, Cleomar Prado, Ivano França e Elias 
Neto seguindo aprovada nominalmente por todos. Não havendo mais nada a tratar o 
senhor presidente em exercício agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão 
Ordinária, marcando a próxima para sexta-feira dia 26 de abril e pediu que se encerrasse 
a presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.     
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